
P Jornal Possense
Ano 9 - Edição nº 547 Sexta-Feira,  23 de Setembro de 2022 | 

Dois indivíduos ar-
mados, um adulto e 
um adolescente, assal-
taram uma joalheria, 
na tarde de terça-feira, 
dia 20, na região cen-
tral de Santo Antônio 

de Posse. O adolescen-
te de 16 anos foi apre-
endido após sofrer 
um acidente duran-
te a fuga na Rodovia 
Governador Doutor 
Adhemar Pereira de 

Barros (SP-340). 
A Polícia Militar in-

formou que, o menor 
e um homem rende-
ram duas pessoas que 
estavam no local e fo-
ram trancadas em um 

quarto da casa, que 
fica no andar de cima 
da loja. Eles levaram 
relógios, joias e um 
carro. A proprietária 
da joalheria informou 
que o alarme não fun-

cionou e o prejuízo se-
ria de 100 mil.

De acordo com a 
Guarda Municipal, as 
vítimas foram liberta-
das por vizinhos que 
ouviram pedidos de 

socorro. A Polícia Mi-
litar encontrou o carro 
usado na fuga batido 
na SP-340, Rodovia 
Campinas-Mogi, mas 
não encontrou os ocu-
pantes do veículo.

Em busca de sensibi-
lizar as novas gerações 
sobre a gestão de recur-
sos hídricos, o Consór-
cio ARES PCJ promoveu 
aos alunos da EMEF 
Isaura de Carvalho Coe-

lho uma manhã de boas 
histórias através da Tur-
ma do Lamba. A ação 
reforça o compromisso 
da Secretaria de Educa-
ção para o despertar de 
gerações conscientes e 

capazes de preservar o 
meio ambiente, refor-
çando o projeto muni-
cipal Projeto Plantando 
Água, presentes nas es-
colas da rede pública.

Apenas um projeto 
de lei foi analisado na 
Ordem do Dia da 34ª 
Sessão Ordinária da 
Câmara Municipal de 
Santo Antônio de Pos-
se, nesta quarta-feira 
(14).

Foi aprovado o Pro-
jeto de Lei no. 87/2022, 
de iniciativa do Poder 
Executivo,  que alte-
ra dispositivos da Lei 
Municipal n. 2175, de 
1º de junho de 2006, 
referente ao Conselho 
Municipal de Desenvol-
vimento Urbano (Com-
deurb).

Espetáculo infantil “A Turma do 
Lamba” promoveu conscientização 
ambiental junto a alunos da EMEF 

Professora Isaura de Carvalho Coelho

34ª Sessão 
Ordinária da 
Câmara de 

Posse aprova 
único projeto 
da Ordem do 

Dia

Dois indivíduos armados assaltam joalheria em 
Santo Antônio de Posse
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Na última quinta-feira, 
15, os alunos do projeto 
SESI – Atleta do Futu-
ro realizaram dois jogos 
treinos contra a equipe da 
Secretaria de Juventude, 
Esportes e Lazer (SEJEL), 
de Jaguariúna. O time 
sub-7 possense venceu por 
4 a 1, a equipe jaguariu-
nense, já o sub-9 empatou 
pelo placar de 2 a 2.

Em desenvolvimento 

desde novembro de 2021, 
o projeto tem o objetivo 
de pensar para além dos 
“muros da escola”, ao con-
tribuir na formação de 
crianças e adolescentes 
com valores como ética, 
superação, autoestima e 
socialização, de modo a 
ajudar o aluno a se desen-
volver de modo pleno, e 
transformar a sua vida por 
meio do esporte.

A Cooperativa Veiling 
Holambra realiza, nos 
dias 22 e 23 de setem-
bro, em Santo Antonio 
da Posse, no interior de 
São Paulo, o 24º Veiling 
Market, uma feira de 
negócios na qual os cerca 
de 600 principais ataca-
distas de todo o Brasil, 
redes de autosserviço, 
floriculturas, shoppings 

e garden centers têm 
acesso direto aos pro-
dutores para conhecer 
os novos produtos e as 
tendências do mercado 
de flores e plantas orna-
mentais e realizar nego-
ciações diretas a médio e 
longo prazo. A abertura 
será às 8h do dia 22, 
pelo CEO da CVH, Jorge 
Possato.

Aconteceu na última 
terça-feira, 13, mais 
uma edição do Grupo 
de Gestantes. Na oca-
sião as futuras mamães 
puderam acompanhar 
duas palestras, uma 
sobre alimentação sau-
dável, e outra sobre 
cuidados odontológi-
cos na gestação. Para 

finalizar a edição, as 
gestantes participaram 
de uma sessão de rela-
xamento e yoga. Pro-
movido pela Secretaria 
Municipal da Saúde 
com apoio do Fundo 
Social de Solidariedade 
e o Departamento de 
Assistência Social

Saúde 
participa 
de ações 
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Prevenção 
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Acidentes 
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Alunos do Projeto 
Atleta do Futuro 

participam de 
amistoso

Veiling Market: Evento 
permite compras 

antecipadas de flores 
e plantas para o último 

trimestre

Grupo de Gestantes 
discute alimentação 
saudável e cuidados 

odontológicos durante 
gestação
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Cuidar da sua saúde mental é um exercício diário   

Tudo acabando...

Geração de energia a partir do lixo deve ser 
parte importante da transformação ambiental 

do Brasil

Por Marta Axthelm *

Atitudes que soam 
como corriqueiras para 
muita gente, como abrir 
uma janela para deixar a 
luz do sol entrar em casa 
ou se levantar da cama 
para o começo de um 
dia rumo ao trabalho, 
podem ser um grande 
desafio para pessoas que 
lidam com crises de an-
siedade e quadros de 
depressão.

Com a pandemia, 
esses casos se agravaram 
ainda mais. Segundo a 
Organização Mundial 
da Saúde (OMS) houve 
um aumento de 25% na 
prevalência de ansiedade 
e depressão em todo o 
mundo¹.  Ainda de acor-
do com a instituição, o 
Brasil lidera o ranking 
de casos de depressão na 

América Latina - mais de 
11,5 milhões de brasile-
iros sofrem com a doença 
- e ocupa o topo do mais 
ansioso do mundo - cer-
ca de 19 milhões de pes-
soas têm transtorno de 
ansiedade no país².

Com a chegada de 
mais um Setembro Am-
arelo é importante res-
saltar que se algo não 
está bem com a nossa 
saúde mental podemos 
buscar ajuda especial-
izada. Aceitar que ir ao 
psiquiatra ou psicólogo 
será fundamental para 
se recobrar o equilíbrio 
mental e possibilitar que 
de forma mais breve 
voltemos a nos sentir 
bem. Convivemos ainda 
com o preconceito e o 
estigma a respeito de 
questões que envolvam 
a saúde mental, assim 

aceitar buscar ajuda es-
pecializada é um passo 
muito importante.

E n t e n d e r  q u e 
pequenas ações devem 
ser consideradas como 
conquistas diárias para 
quem precisa cuidar da 
saúde mental. E não se 
cobrar demais, em mo-
mentos que não conse-
guimos desempenhar 
nossas atividades do dia 
a dia. Saber que isso irá 
passar e que o caminho 
para o bem-estar é uma 
construção. E que a pre-
venção precisa partir de 
reações positivas na vida 
das pessoas.

Poder falar sobre 
como nos sentimos nos 
faz bem! Nos GAO’s - 
Grupos de Apoio Online 
da ABRATA - Associação 
Brasileira de Amigos, 
Familiares e Portadores 

de Transtornos Afetivos, 
pacientes e familiares 
encontram um espaço 
de trocas de experiências 
e vivências entre iguais, 
com uma escuta ativa e 
empática, sempre num 
ambiente de acolhimen-
to e respeito. Com esse 
compartilhar, as pessoas 
logo percebem que não 
são as únicas a atraves-
sar dificuldades, surgin-
do a sensação de per-
tencimento e uma rede 
de apoio se estabelece e 
que muito contribui com 
a melhora gradativa das 
pessoas.

Em um mundo que 
ainda vive sob o estado 
pandêmico, sabe-se que 
muitas famílias foram 
afetadas pelas conse-
quências do isolamento 
social e das restrições 
impostas para frear o 

avanço do vírus. Crianças 
se alfabetizam com atra-
so, trabalhadores acu-
mularam mais funções 
do que deveriam e outros 
perderam o emprego. 
Isso tudo abriu espaço 
para outros problemas, 
fazendo com que a saúde 
mental ficasse mais em 
evidência.

E como podemos ter 
cuidados diários para 
melhorar a saúde men-
tal? Algumas sugestões, 
como ter uma rotina 
de vida, com cuidados 
com o corpo e a mente, 
respeitando as horas de 
sono, buscando uma al-
imentação equilibrada e 
saudável, incluir práticas 
de atividades físicas e de 
lazer regulares, tomar 
sol, fazer caminhadas.

Não existe uma fór-
mula mágica que sirva 

para todas as pessoas. 
O que é uma conquista 
diária para uns, pode não 
ser para outros. Assim 
buscar construir o seu 
próprio ritual de cuida-
dos com a saúde mental 
com coisas que goste e te 
façam bem.

*Marta Axthelm é 
presidente da ABRATA 
(Associação Brasileira 
de Familiares, Amigos e 
Portadores de Transtor-
nos Afetivos)
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*José Renato Nalini

Os brasileiros não têm 
como principal preocu-
pação a prática de es-
portes de inverno. Ape-
nas alguns privilegiados 
conseguem viajar para 
os Estados Unidos, Chile 
ou Argentina, para ficar 
por aqui. Outros, mais 
privilegiados ainda, con-
seguem esquiar na Suíça, 
na França, na Alemanha e 
na Escandinávia. 

Só que isso tende a 
acabar. Uma avaliação 
feita pelo Instituto Fed-
eral de Tecnologia de Zu-

rique chegou à triste con-
statação de que as 1.400 
geleiras da Suíça perd-
eram mais da metade de 
seu volume total. O recuo 
do gelo está se acelerando. 
Em apenas seis anos, ele 
encolheu mais de 12%. 

É a resposta das ge-
leiras ao aquecimento 
global, que a parte idiota 
da sociedade insiste em 
negar. O gelo que cobre as 
montanhas suíças é mais 
da metade de todas as ge-
leiras existentes nos Alpes 
europeus. Os esquiadores 
logo mais terão de se re-
cordar com as fotos ou 

filmes, pois o esporte físi-
co tende a desaparecer 
mais rapidamente do que 
se poderia imaginar. 

De igual forma, os 
pescadores que gostam 
de temporadas no Mato 
Grosso e no Mato Grosso 
do Sul vão se despedir 
desse entretenimento. O 
Pantanal logo vai deixar 
de ser a área mais úmida 
do Brasil, para equivaler 
à aridez desértica de algu-
mas regiões nordestinas. 

O desmatamento na 
Amazônia acaba com os 
“rios voadores”, desequil-
ibra o regime de chuvas, 

faz com que inúmeros 
cursos d’agua sofram as-
soreamento. Vão acaban-
do os peixes, desaparece 
a vegetação e a secura 
morta ocupa o espaço do 
qual o homem não quis 
cuidar. 

Mais um dos cruéis 
paradoxos brasileiros 
ocorre com o nosso am-
biente. Existe notável 
incremento da ciência 
e da tecnologia, ambas 
a favor da preservação 
ecológica. É animador 
saber que cientistas da 
Universidade Federal de 
Viçosa conseguem fazer 

com que as árvores con-
denadas à extinção com o 
rompimento da barragem 
de Brumadinho sejam 
clonadas e permitam que 
se recupere a vasta área 
afetada pelo desastre am-
biental. É o uso da técnica 
denominada “resgate de 
DNA” com indução do 
florescimento precoce de 
espécies vegetais nativas. 

Com esse processo, a 
região devastada poderá 
contar, no futuro, com es-
pécies como ipê, jequitibá, 
jacarandá e pequi, dentre 
outras. Mas é um processo 
dispendioso, envolve o 

trabalho de muitos cien-
tistas e pesquisadores e se 
faz em escala mínima. Ao 
contrário, em larga escala 
o Brasil continua a destru-
ir sua biodiversidade. E os 
céticos poderão até invo-
car o exemplo da Suíça, 
dizendo com sarcasmo, 
que “não é só aqui”. 

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UN-
INOVE e Presidente da 
ACADEMIA PAULIS-
TA DE LETRAS – 2021-
2022. 

Por Daniel Sindicic*

Sustentabilidade e 
responsabilidade am-
biental – ainda bem – 
tornaram-se palavras 
da moda no Brasil nos 
anos recentes. Seguin-
do a tendência global, 
gradualmente vamos 
compreendendo o valor 
de práticas voltadas à 
preservação do meio 
ambiente e à gestão in-
teligente de recursos 
naturais. Aos poucos, 
vamos compreenden-
do também que essa 
transformação passa 
pelo comportamento 
dos cidadãos, pela éti-
ca dos empresários e 
detentores de meios de 
produção, e também 
por políticas públicas 
que estimulem novos e 
positivos hábitos.

A questão do des-
carte de resíduos é um 
problema que faz parte 
desse escopo, e que en-
contra desafios de pro-
porções continentais em 
um país com o vasto ta-
manho e a complexa re-
alidade socioeconômica 
do Brasil. Nosso país 
gera mais de 82 milhões 
de toneladas de resíduos 
sólidos urbanos ao ano, 
o que representa cerca 
de 390 kg por habitante, 
segundo o Panorama 
dos Resíduos Sólidos 
no Brasil[1], relatório 
produzido pela Abrelpe 
(Associação Brasileira 
de Empresas de Limpe-
za Público e Resíduos 
Especiais).

O relatório indica 

ainda que somente 4% 
desse volume é recicla-
do, o que nos dá uma 
dimensão preocupante 
do que esse problema 
representa para ge-
stores públicos atual-
mente. Curiosamente, a 
pesquisa indica que 74% 
dos municípios no país 
relataram apresentar al-
guma iniciativa de cole-
ta seletiva. Faltam então 
esforços no sentido de 
otimizar o destino final 
dessa coleta, tratando os 
resíduos de forma efe-
tiva, além da promoção 
de políticas que incluam 
as camadas mais vul-
neráveis da população 
no processo de coleta 
seletiva, indo além de 
iniciativas pontuais que 
atinjam apenas os nich-
os mais bem assistidos 
da sociedade.

A v a n ç o s  g r a d a -
tivos têm sido feitos 
para  combater  esse 
cenário no campo da 
legislação. Em 2010, 
foi publicada a Política 
Nacional de Resíduos 
Sólidos (Lei Federal nº 
12.305/2010[2]). Dez 
anos depois, foi pub-
licado o Novo Marco 
Regulatório do San-
eamento (Lei Federal 
14.026/2020[3]), insti-
tuindo novos padrões de 
qualidade e eficiência 
na prestação, na ma-
nutenção e na operação 
dos sistemas de san-
eamento básico, além 
da regulação tarifária e 
operacional dos serviços 
públicos voltados ao 
tema.

Desde então, alguns 
municípios têm avança-
do com a instituição de 
políticas locais voltadas 
à arrecadação de re-
cursos próprios para a 
gestão inteligente do lixo 
urbano – parte impor-
tante da problemática 
do saneamento básico. 
Segundo levantamento 
feito pela ANA (Agên-
cia Nacional de Águas e 
Saneamento Básico) no 
início de 2022, mais de 
1.600 municípios já ini-
ciaram a implementar 
cobranças pelo serviço 
de coleta de lixo[4].

Esse número ainda é 
baixo, visto que o Brasil 
possui atualmente cerca 
de 5.568 municípios, 
mas já representa um 
avanço em um país com 
cerca de 3 mil lixões, 
que geram juntos cerca 
de 30 milhões de tone-
ladas de CO2 na atmos-
fera ao ano, segundo 
estudos recentes[5].

É necessário, por-
tanto, o compromisso 
conjunto das prefeitu-
ras, estados e união, 
mas também do setor 
privado, na tomada de 
ações voltadas à des-
t inação correta  dos 
resíduos, fazendo valer 
não apenas a nova lei, 
mas demonstrando na 
prática a adoção dos tão 
propagandeados valores 
de sustentabilidade e 
responsabilidade am-
biental.

Além do fortaleci-
mento de campanhas 
e centros destinados à 
reciclagem e educação 

ambiental da população, 
outra ação que pode ser 
tomada de imediato é 
o incentivo à geração 
e valorização de ener-
gia a partir de resídu-
os  só l idos .  Edições 
recentes do Relatório 
do Painel Climático da 
ONU[6] indicam que 
usinas que trabalham 
com esse tipo de geração 
de energia reduzem em 
oito vezes as emissões 
de gases de efeito estufa 
se comparados a aterros 
sanitários.

Trata-se de uma tec-
nologia consagrada e 
largamente utilizada no 
hemisfério norte, em 
particular na Europa, 
e que pode representar 
uma ferramenta valio-
sa nesse momento de 
transformação em que 
vivemos.

Já sabemos que a 
geração de resíduos só-
lidos domésticos é algo 
crescente, que acom-
panha o aumento da 
população mundial e 
da cultura de consumo 
desenfreado, e que rep-
resenta um fator assom-
broso de poluição no 
meio ambiente.

O que precisamos 
assimilar ,  enquanto 
governos e sociedade, 
é que isso representa 
também um potencial 
inesgotável de geração 
de energia  l impa,  a 
partir do tratamento 
térmico de boa parte 
desses resíduos feito 
de forma correta, capaz 
de produção constan-
te - diferentemente de 

outras fontes de energia 
verde como, a solar e a 
eólica, que ficam vários 
períodos sem produzir 
energia na falta do sol 
e de ventos, tornando 
necessária a ativação de 
usinas termoelétricas.

É necessário, por-
tanto, que o incentivo e 
a implementação de usi-
nas de transformação de 
resíduos sólidos em en-
ergia seja parte impor-
tante das novas políticas 
voltadas ao saneamento 
urbano em municípios 
de todo o Brasil, pois so-
mente elas podem rep-
resentar uma alternati-
va muito mais benéfica 
e inteligente aos aterros 
sanitários espalhados 
por todo o território 
nacional.

Como é sabido pelos 
especialistas em gestão 
de resíduos, os lixões 
estão longe de ser a des-
tinação mais adequada. 
Ao contrário, apesar de 
baratos, têm sido cada 
vez mais condenados do 

ponto de vista ambien-
tal em razão da emissão 
de gases de efeito estufa 
e das contaminações dos 
lençóis freáticos e da 
degradação dos solos, 
além do desperdício de 
recursos energéticos 
contidos na massa do 
resíduo. Portanto, de-
vem ser considerados 
inimigos da conservação 
ambiental a serem elim-
inados e combatidos[7], 
e a transformação dos 
resíduos em energia é 
um aliado importante 
nessa jornada.

* PhD. Daniel Sindi-
cic, doutor em Engenha-
ria Mecânica pela Uni-
versidade de São Paulo. 
CEO do Grupo LARA 
e consultor técnico de 
desenvolvimentos de 
projetos Waste-to-En-
ergy. Professor do MBA 
Recuperação Energética 
e Tratamento de Resídu-
os da FGV.
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De Jaguariúna

As obras de construção 
da ETA (Estação de Trata-
mento de Água) 5 de Ja-
guariúna já estão na fase 
final. A nova estação irá 
ampliar em 50 litros por 
segundo o abastecimento 
da cidade. Segundo o DAE 
(Departamento de Água 
e Esgoto) de Jaguariúna, 
a previsão de entrega da 
ETA 5 é no final do próxi-
mo mês de outubro.

A obra é orçada em R$ 
3,1 milhões com recursos 
do Finisa (Financiamento 
à Infraestrutura e ao Sane-
amento), da Caixa Econô-

mica Federal, e teve início 
em maio do ano passado. 
De acordo com o DAE, a 
fase final da obra inclui a 
interligação das estrutu-
ras e dos filtros.  

“Essa obra de cons-
trução da ETA 5 é muito 
importante para a nossa 
cidade, pois há mais de 20 
anos que Jaguariúna não 
realizava obras de amplia-
ção das estações de trata-
mento, necessárias para 
acompanhar o desenvol-
vimento da cidade”, avalia 
a vice-prefeita e secretária 
do Meio Ambiente de Ja-
guariúna, Rita Bergamas-
co.

A Prefeitura de Ja-
guariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente, também 
concluiu neste ano um 
conjunto de ações que 
permitiu a ampliação do 
tratamento de efluentes 
e fez o município atingir 
100% do esgoto tratado 
em área urbana. Foi cons-
truída uma rede de esgoto 
para coletar e interligar 
todo o efluente dos bair-
ros Nova Jaguariúna 1, 2 e 
3, Colina do Castelo e Jar-
dim Botânico até a estação 
elevatória de esgoto bruto 
2, localizada no bairro 
Nova Jaguariúna.

Da Redação
 
De 19 a 23 de setem-

bro, diversas ações de 
conscientização estão 
programadas para acon-
tecer em alusão à Sema-
na Nacional do Trânsito. 
Iniciativas que buscam 
conscientizar públicos 
de todas as idades sobre 
a importância do respei-
to às leis e a prudência 
no trânsito serão reali-
zadas em parceria com 
os órgãos de segurança.

As ações envolvem 
cidades da malha viária 
da Renovias e integram 
o Programa de Redução 
de Acidentes (PRA) de-
senvolvido em parceria 
com a Agência de Trans-
porte do Estado de São 
Paulo (Artesp).

A concessionária de-
senvolve campanhas 
educativas ao longo de 

todo o ano, mas na Se-
mana Nacional de Trân-
sito, as ações são inten-
sificadas. O objetivo é 
sempre a segurança dos 
clientes que utilizam as 
rodovias, com foco na 
redução do número de 
acidentes e mortes.

As atividades da Se-
mana Nacional de Trân-
sito começam no dia 
19, segunda-feira, no 
km 175, da SP-342, em 
Mogi Guaçu, com uma 
campanha educativa 
para pedestres, sobre 
travessia segura nas 
rodovias. A ação deno-
minada “Café na Pas-
sarela” visa estreitar os 
laços com a comunidade 
e proporcionar um mo-
mento de orientação aos 
moradores dos bairros 
que ficam à margem da 
rodovia.

Já no dia 20 de se-

tembro, terça-feira, a 
Renovias fará a distri-
buição de coletes refleti-
vos e folhetos de orien-
tação junto às bases da 
PMRv nos kms 120 e 
158. A ideia é que o ma-
terial chegue até os an-
darilhos que circulam 
pelo trecho, conscienti-
zando-os sobre a neces-
sidade de afastamento 
da rodovia.

Na quarta-feira, 21 
de setembro, ocorre-
rá a principal atividade 
da Semana Nacional de 
Trânsito: o Simulado 
de Acidente com Emer-
gência Química e Múl-
tiplas Vítimas. As equi-
pes de Tráfego e de APH 
(Atendimento Pré-Hos-
pitalar) da Renovias, 
participam do simulado 
a partir das 9h, no SAU 
(Serviço de Atendimen-
to ao Usuário) em Mogi 

Guaçu, localizado na 
Rodovia Governador 
Dr. Adhemar Pereira de 
Barros, SP-340, km 175, 
pista Sul. O treinamen-
to tem como finalidade 
promover a integração 
dos profissionais que re-
alizam atendimentos de 
emergência nas rodo-
vias administradas pela 
Renovias e aperfeiço-
ar o trabalho das equi-
pes da concessionária e 
dos demais serviços de 
emergência da região, 
como o Corpo de Bom-
beiros de Mogi Guaçu, 
SAMU Mogi Guaçu, Po-
lícia Militar Rodoviária 
(PMRv), CETESB, Defe-
sa Civil e Ambipar Ges-
tão Ambiental.

Na quinta-feira, 22 
de setembro, os cola-
boradores da Renovias 
serão orientados sobre 

direção defensiva em 
uma palestra organiza-
da pela CIPA (Comissão 
Interna de Prevenção de 
Acidentes).

Para encerrar a se-
mana, 21 crianças de 6 
e 7 anos da Escola Bilin-
gue Maple Bear, farão 
uma visita à sede da Re-
novias. Durante a visita, 
as crianças terão a opor-
tunidade de conhecer de 
perto o CCO (Centro de 
Controle de Operações) 
e uma das ambulâncias 
de atendimento. Na se-
quência, no auditório, 
as crianças receberão 
orientações sobre o uso 
de cadeirinha e do cinto 
de segurança, sobre não 
jogar lixo na pista e ain-
da participarão de uma 
atividade coletiva em 
formato de brincadeira 
sobre como garantir um 
trânsito mais seguro.

PROGRAMAÇÃO DA 
SEMANA NACIONAL 
DE TRÂNSITO

19.09 – Café na pas-
sarela. 6h30, Rodovia 
SP-342, Km 175

20.09 – Distribuição 
de folhetos de orienta-
ção para pedestres e co-
letes refletivos nas bases 
da PMRv, Km 120 e Km 
158

21.09 – Simulado de 
Acidente com Emergên-
cia Química e Múltiplas 
Vítimas. 9h00, Rodovia 
SP-340, km 175

22.09 – Palestra so-
bre direção defensiva 
(Organização: CIPA). 
9h00, auditório da Re-
novias

23.09 – Visita dos 
alunos da Escola Bilín-
gue Maple Bear à sede 
da Renovias. 9h00, SP-
340, km 161.

Obra da ETA 5 em Jaguariúna entra na reta final 
de construção

Renovias promove ações de segurança durante 
a Semana Nacional de Trânsito

De Santo Antônio de 
Posse

Pelo quinto ano con-
secutivo, a Prefeitura 
Municipal, por meio da 
Secretaria da Saúde, 
participou no dia 30 de 
agosto, da SIPAT, Se-
mana Interna de Pre-
venção a Acidentes 

2022. A ação foi realiza-
da em grande empresa 
do município, através 
de palestra e orientação 
sobre o tema: Doenças 
Sexualmente Transmis-
síveis (DST).

Cerca de 80 profis-
sionais acompanharam 
a palestra, e tiveram a 
oportunidade de se imu-

nizarem contra o novo 
coronavírus/Covid-19, a 
Influenza (vírus da gri-
pe), Hepatite B, e contra 
a Difteria e Tétano, de 
acordo com ausência ou 
necessidade de reforço 
apresentado na carteira 
de vacinação.

Toda a ação foi reali-
zada pela equipe de pro-

fissionais da Vigilância 
Epidemiológica.

Ao todo foram aplica-
das 74 doses, sendo:

Influenza: 25
Hepatite B: 16
Novo Coronavírus/

COVID-19: 14
Dupla Adulta (Difte-

ria e Tétano): 19

Saúde participa de ações sobre 
Semana Interna de Prevenção a 

Acidentes 2022

Dois indivíduos arma-
dos, um adulto e um ado-
lescente, assaltaram uma 
joalheria, na tarde de ter-
ça-feira, dia 20, na região 
central de Santo Antônio 
de Posse. O adolescente 
de 16 anos foi apreendido 
após sofrer um acidente 
durante a fuga na Rodo-
via Governador Doutor 

Adhemar Pereira de Bar-
ros (SP-340). 

A Polícia Militar infor-
mou que, o menor e um 
homem renderam duas 
pessoas que estavam no 
local e foram trancadas 
em um quarto da casa, 
que fica no andar de cima 
da loja. Eles levaram re-
lógios, joias e um carro. A 

proprietária da joalheria 
informou que o alarme 
não funcionou e o prejuí-
zo seria de 100 mil.

De acordo com a Guar-
da Municipal, as vítimas 
foram libertadas por vizi-
nhos que ouviram pedi-
dos de socorro. A Polícia 
Militar encontrou o carro 
usado na fuga batido na 

SP-340, Rodovia Cam-
pinas-Mogi, mas não en-
controu os ocupantes do 
veículo.

Os policiais continu-
aram com as buscas até 
encontrarem um dos 
suspeitos saindo da casa 
de um terceiro homem, 
que já tem passagem por 
receptação. Na casa fo-

ram encontradas peças 
de joias roubadas. Em 
seguida, os policiais en-
contraram o adolescente 
que tentou fugir corren-
do, mas foi detido alguns 
metros à frente. Num 
primeiro momento ele 
confessou a participação 
no crime, mas negou ao 
chegar na delegacia.

O caso foi registrado 
na Delegacia de Jagua-
riúna e, após ser reco-
nhecido pelas vítimas, o 
menor foi encaminhado 
para a Vara da Infância e 
da Juventude da cidade. 
O outro suspeito conse-
guiu fugir e o dono do 
imóvel foi indiciado por 
receptação.

Dois indivíduos armados assaltam joalheria em 
Santo Antônio de Posse
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Apenas um projeto 
de lei foi analisado na 
Ordem do Dia da 34ª 
Sessão Ordinária da 
Câmara Municipal de 
Santo Antônio de Pos-
se, nesta quarta-feira 
(14).

Foi aprovado o Pro-
jeto de Lei no. 87/2022, 
de iniciativa do Poder 
Executivo, que altera 

dispositivos da Lei Mu-
nicipal n. 2175, de 1º de 
junho de 2006, referen-
te ao Conselho Munici-
pal de Desenvolvimen-
to Urbano (Comdeurb).

O conselho deverá 
ser composto de forma 
paritária por represen-
tantes do poder público 
e da sociedade civil com 
um presidente nomea-

do pelo chefe do Execu-
tivo, representante da 
Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Ur-
bano, um da Secretaria 
Municipal de Desenvol-
vimento Social e um da 
Secretaria Municipal 
de Saneamento e Meio 
Ambiente.

Já da parte da socie-
dade civil, o colegiado 

deverá ter um represen-
tante com conhecimen-
to na área ambiental, 
um membro do CON-
SEG, um profissional 
da área da habitação e 
outro de engenharia ou 
arquitetura.

A próxima Sessão da 
Câmara Municipal será 
realizada no dia 28 de 
setembro.

34ª Sessão Ordinária da Câmara de Posse 
aprova único projeto da Ordem do Dia

O AgilizaPosse foi 
oficialmente inaugura-
do na tarde da última 
terça-feira (13) pela 
Prefeitura Municipal, 
em solenidade que con-
tou com a presença de 
vereadores, servidores 
e autoridades. A uni-
dade funciona na ga-
leria localizada na Rua 

Doutor Jorge Tibiriçá, 
955, no Centro, bem ao 
lado do Poupatempo, 
disponibilizando a in-
tegração dos seguintes 
serviços à população: 
Cadastro Único, Pro-
con, Junta de Serviço 
Militar, Banco do Povo, 
Balcão de Currículos, 
emissão de carteira de 

trabalho e Serviço de 
Apoio Previdenciário.

A ocasião tam-
bém marcou o início 
do funcionamento do 
Posto de Atendimento 
ao Empreendedor do 
SEBRAE, que passa a 
oferecer atendimento 
presencial aos micros 
e pequenos empresá-

rios e empreendedores 
do município visando 
torná-los mais com-
petitivos, fomentar os 
negócios e fortalecer a 
economia local.

O AgilizaPosse e os 
demais serviços fun-
cionam das 8h às 17hs, 
de segunda a sexta-fei-
ra.

A Secretaria de Sa-
neamento e Meio Am-
biente informa aos mu-
nícipes que durante às 
quartas-feiras será re-
alizada a limpeza das 
redes de distribuição 
de água, por esse mo-

tivo, o fornecimento 
será interrompido mo-
mentaneamente a par-
tir das 00h:01min, com 
retorno previso para às 
7h. Pedimos para que 
nesse período, a popu-
lação feche os registros 

para que não ocorra 
o risco de entrar água 
suja. Reiteramos que 
a medida visa fornecer 
melhor qualidade da 
água para a população, 
e sua distribuição será 
suspensa apenas por 

um breve período, sen-
do reestabelecido no 
horário informado. 

Para eventuais dúvi-
das, entrar em contato 
por telefone ou What-
sApp através do núme-
ro: (19) 3896-1213.

Da Redação

O deputado Edmir 

Chedid (União) reite-
rou nesta quinta-feira 
(15) à Assembleia Le-

gislativa a necessidade 
da revisão imediata da 
Tabela SUS (Sistema 

Único de Saúde). De 
acordo com o parla-
mentar, há 15 anos a 
tabela não é reajustada 
pelo governo federal, o 
que está tornando in-
viável a manutenção 
do atendimento gra-
tuito à comunidade 
por hospitais filantró-
picos e Santas Casas.

“A revisão da Tabe-
la SUS é urgente. Sem 
esse reajuste por par-
te do governo federal, 
o Estado e os municí-
pios acabam arcando 

com grande parte dos 
custos para manter as 
Santas Casas, os hos-
pitais filantrópicos e 
os hospitais munici-
pais que atendem a po-
pulação gratuitamen-
te. Isso precisa mudar 
para que a população 
deixe de ser penali-
zada injustamente no 
Estado”, comentou o 
deputado.

Um exemplo da 
defasagem é o valor 
pago por consulta. Em 
2008, o SUS pagava 

R$ 10,00 por consulta. 
Atualmente, são pagos 
os mesmos R$ 10,00. 
“Em São Paulo, o go-
vernador Rodrigo Gar-
cia (PSDB) ajuda dire-
tamente, assim como 
as prefeituras. Mas 
a falta de repasse do 
Ministério da Saúde, 
por exemplo, prejudi-
ca o atendimento para 
quem mais precisa de 
apoio e atenção”, dis-
se.

Por fim, lamentou 
que muitos hospitais 
e Santas Casas tenham 
reduzido os atendi-
mentos aos pacientes 
do SUS em razão da 
falta do reajuste da Ta-
bela SUS. A oferta de 
leitos à comunidade, 
principalmente os das 
Unidades de Terapia 
Intensiva (UTIs), tam-
bém caiu devido à falta 
de reajuste. “É inacei-
tável o que está acon-
tecendo com o SUS e 
não podemos aceitar 
esta situação”, acres-
centou.

AgilizaPosse e Posto do Sebrae são 
inaugurados em Santo Antônio de Posse

COMUNICADO IMPORTANTE: 
Limpeza das redes de 

distribuição de água acontecem 
às quartas-feiras

Edmir Chedid apoia revisão da tabela SUS em 
benefício da população
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Em busca de sensibili-
zar as novas gerações so-
bre a gestão de recursos hí-

dricos, o Consórcio ARES 
PCJ promoveu aos alunos 
da EMEF Isaura de Carva-

lho Coelho uma manhã de 
boas histórias através da 
Turma do Lamba. A ação 

reforça o compromisso da 
Secretaria de Educação 
para o despertar de gera-

ções conscientes e capazes 
de preservar o meio am-
biente, reforçando o proje-

to municipal Projeto Plan-
tando Água, presentes nas 
escolas da rede pública.

De Holambra

Quer gastar menos 
e economizar mais? A 
Associação Comercial 
e Empresarial de Ho-
lambra (ACE), visando 
sempre impulsionar os 
negócios e a economia 
local, vem desenvolven-

do uma parceria estra-
tégica com uma rede de 
empresas de diferentes 
segmentos com o intui-
to de oferecer descontos 
em produtos e serviços 
na cidade que podem 
chegar a até 50%.

Estes benefícios po-
dem ser utilizados pelos 

proprietários das em-
presas associadas e seus 
colaboradores por meio 
do “Clube de Descontos 
da Associação Comer-
cial de Holambra”, que é 
o sistema desenvolvido 
para disponibilizar pre-
ços menores em exames, 
medicamentos e em se-
tores como serviços, 
segurança do trabalho, 
educação, entre outros.

“O objetivo da Asso-
ciação Comercial é apro-
ximar consumidores e 
empresas, oferecendo 
vantagens tanto para 
os trabalhadores quan-
to novas oportunidades 
para os empresários”, 
explica a gerente da As-
sociação Comercial, Suzi 
Celegatti.

Acessar os benefícios 
é muito simples, basta 
entrar em contato com 
a Associação Comercial 
via atendimento telefô-
nico ((19 3802-2020) 
ou por WhatsApp (11) 
98873-5259, que de 
imediato os associa-
dos e seus funcionários 
passam a desfrutar das 
vantagens do progra-
ma. Há ainda a opção 
pelo e-mail comercial@
aceholambra.com.br.

A lista completa de 
empresas pode ser aces-
sada no Aplicativo ACE 
Holambra ou em ht-
tps://www.aceholam-
bra.com.br/clube-des-
contos.

Confira alguns servi-

ços e descontos ofere-
cidos dentro do progra-
ma:

• Consultas médicas: 
descontos devem ser 
consultados diretamen-
te com o prestador de 
serviço e variam confor-
me a especialidade;

• Exames: até 15% de 
abatimento;

• Saúde e segurança 
do trabalho: 5% de des-
conto em treinamen-
tos, laudos e programas 
como PCMSO, LTCAT, 
LTIP e exames em saúde 
do trabalho;

• Academia e clínica 
de bem-estar: de 10% a 
20% menos em pacotes;

• Ótica: de 5% a 15% 
em produtos;

• Serviços Pet: 5% no 

banho e na tosa de pets;
• Escola de idiomas: 

50% de abatimento na 
taxa da matrícula e 10% 
em mensalidades;

• Seguros: 10% de 
desconto no valor da co-
tação original de seguro 
auto, residencial, vida e 
empresarial;

• Livros e biografias, 
incluindo empresariais: 
10% de abatimento no 
valor final do projeto;

• Contabilidade: 10% 
de desconto em serviços 
contábeis e coworking;

• Adesivos, impres-
sões gráficas e artes di-
gitais: de 15% a 25% de 
abatimento;

• Marcas e patentes: 
20% de abatimento em 
serviços de registros.

Da Redação

As equipes de Tráfego 
e de Atendimento Pré-
-Hospitalar (APH) da 
Renovias, Concessioná-
ria que faz a interligação 
entre Campinas, Circuito 
das Águas e sul de Minas 
Gerais, participaram na 
manhã desta quarta-fei-
ra (21), de um simulado 
de acidente envolvendo 
diversos veículos e múlti-
plas vítimas. A atividade 
simulada aconteceu às 9h, 
no SAU (Serviço de Aten-
dimento ao Usuário) em 
Mogi Guaçu, localizado na 
Rodovia Governador Dr. 
Adhemar Pereira de Bar-
ros, SP-340, km 175, pista 
Sul.

O treinamento teve 
como finalidade promover 

a integração dos profissio-
nais que realizam atendi-
mentos de emergência nas 
rodovias administradas 
pela Renovias e aperfeiço-
ar o trabalho das equipes 
da concessionária e dos 
demais serviços de emer-
gência da região, como o 
Corpo de Bombeiros de 
Mogi Guaçu, SAMU Mogi 
Guaçu, Polícia Militar 
Rodoviária (PMRv), CE-
TESB, Defesa Civil e Am-
bipar Gestão Ambiental.

A novidade deste ano 
foi a transmissão ao vivo 
realizada por meio dos 
canais de comunicação da 
Renovias. Todo o even-
to foi transmitido para 
as bases operacionais da 
concessionária, através da 
rede de TV interna, para 
que os colaboradores pu-

dessem acompanhar de 
forma simultânea.

O exercício desta ma-
nhã simulou um acidente 
entre uma carreta trans-
portando material infla-
mável (diesel), dois veícu-
los de passeio e uma moto, 
com certa dificuldade de 
remoção das vítimas – 
cinco no total – entre elas, 
dois ocupantes de cada 
automóvel e uma pessoa 
condutora da motocicleta, 
esta última em estado gra-
víssimo.

“É um exercício que 
fazemos rotineiramente 
para treinar nossas equi-
pes e, posteriormente, 
avaliar o nosso trabalho e 
corrigir pontos que sejam 
necessários. Neste cená-
rio, várias equipes pude-
ram atuar de uma só vez 

em um tipo de acidente 
que, embora raro em nos-
so trecho, pode acontecer 
e as equipes precisam es-
tar prontas para atuar”, 
explica o coordenador de 
tráfego da Renovias, Ale-
xandre Bueno da Silva.

A Ouvidoria Itineran-
te também participou da 
atividade com atendimen-
to ao público convidado e 
divulgação dos canais de 
contato com a Ouvidoria 
Renovias e Ouvidoria AR-
TESP (Agência de Trans-
porte do Estado de São 
Paulo).

No total, cerca de 30 
profissionais participaram 
da simulação que contou 
com os Veículos de In-
tervenção Rápida (VIR), 
ambulâncias, carros de 
inspeção e veículo de com-

bate à incêndio, da Re-
novias; duas viaturas da 
PMRv; viatura de resgate 
do Corpo de Bombeiros e 
do SAMU; caminhão; ca-
minhonete operacional; 
além de viaturas da Defesa 
Civil e da CETESB.

Outras concessionárias 
também foram convida-
das a participar, além de 
autoridades de segurança 
e instituições de ensino da 
área da Saúde da região. 
O simulado contou ainda 
com a parceria da trans-
portadora Lotrans e Auto-
peças Jaguar.

Sobre a Renovias: A 
malha viária da Renovias 
liga Campinas, Circuito 
das Águas e sul de Mi-
nas: SP-340 (Campinas/
Mococa), SP-342 (Mogi 

Guaçu/Águas da Prata), 
SP-344 (Aguaí/Vargem 
Grande do Sul), SP-350 
(Casa Branca/São José do 
Rio Pardo) e SP-215 (Var-
gem Grande do Sul/Casa 
Branca), com extensão de 
345,6 quilômetros. A con-
cessionária administra as 
rodovias através do Pro-
grama de Concessões Ro-
doviárias do Governo do 
Estado de São Paulo.

O Sistema de Ajuda ao 
Usuário (SAU) da Reno-
vias está à disposição 24 
horas por dia. Para acio-
ná-lo, basta ligar 0800 
055 9696 ou usar um dos 
fones de emergência im-
plantados a cada quilô-
metro. Condições anteci-
padas do tráfego podem 
ser obtidas pelo site www.
renovias.com.br.

O IBGE segue reali-
zando à coleta domiciliar 
do Censo Demográfico 
2022. Nos próximos três 
meses, os recenseadores 
do IBGE visitarão os do-
micílios possenses para 
coletar informações que 
serão muito relevantes 
para o futuro do país. O 
Censo brasileiro é uma 

das maiores operações 
censitárias do mundo. 
Programado para ser re-
alizado inicialmente em 
2020, mas adiado devido 
à pandemia, e em 2021 
por questões orçamentá-
rias, o Censo 2022 mar-
ca 150 anos do primeiro 
recenseamento feito no 
país.

Eles estarão sempre 
uniformizados, com o 
colete do IBGE, boné do 
Censo, crachá de identifi-
cação e o DMC. Além dis-
so, é possível confirmar a 
identidade do agente do 
IBGE no site Respon-
dendo ao IBGE ou pelo 
telefone 0800 721 8181. 
Ambos constam no cra-

chá do entrevistador, que 
também traz um QR code 
que leva à área de identi-
ficação no site. Para re-
alizar a confirmação, o 
cidadão deve fornecer o 
nome, matrícula ou CPF 
do recenseador.

SAIBA + https://pm-
saposse.sp.gov.br/recen-
seadores-do-ibge.../

Espetáculo infantil “A Turma do Lamba” promoveu 
conscientização ambiental junto a alunos da EMEF 

Professora Isaura de Carvalho Coelho

ACE Holambra amplia vantagens e benefícios aos 
associados através do Clube de Descontos  

Renovias realiza simulado de acidente com 
emergência química na Rodovia Gov. Dr. Adhemar 

Pereira de Barros, em Mogi Guaçu

RECEBA OS RECENSEADORES 
DO IBGE: Censo Demográfico 

2022 continua em Santo Antônio 
de Posse
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Aconteceu na últi-
ma terça-feira, 13, mais 
uma edição do Grupo 
de Gestantes. Na oca-
sião as futuras mamães 
puderam acompanhar 
duas palestras, uma so-
bre alimentação saudá-
vel, e outra sobre cui-

dados odontológicos na 
gestação. Para finalizar 
a edição, as gestantes 
participaram de uma 
sessão de relaxamento e 
yoga.

Promovido pela Se-
cretaria Municipal da 
Saúde com apoio do 

Fundo Social de Soli-
dariedade e o Departa-
mento de Assistência 
Social, os encontros são 
uma oportunidade para 
trocas de informações 
e experiências entre as 
gestantes, além de ser 
um momento para cui-

dar da saúde das ma-
mães e dos bebês. 

O próximo encontro 
acontece dia 4 de Outu-
bro, às 14h30, no Centro 
Múltiplo do Idoso, loca-
lizado na Rua Prefeito 
Pedro Ferreira Alves, 
254-276.

Grupo de Gestantes discute 
alimentação sadável e cuidados 
odontológicos durante gestação

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jagua-
riúna, por meio da Secre-
taria Municipal de Saúde, 
realizou no último sábado 
(17) um total de 32 cirur-
gias oculares no mutirão 
de oftalmologia e cirur-
gias de pterígio. Até o mo-
mento 66 procedimentos 

oftalmológicos já foram 
realizados em dois muti-
rões.

As consultas de oftal-
mologia do sábado foram 
realizadas no Centro de 
Especialidades Médicas. 
Já as cirurgias de pterí-
gio ocorreram no centro 
cirúrgico ambulatorial do 
Hospital Municipal Wal-

ter Ferrari. No primeiro 
ciclo de tratamento cirúr-
gico de pterígio foram re-
alizadas 34 cirurgias. 

“Os mutirões da saúde 
estão atendendo plena-
mente nossas expectati-
vas. Já realizamos cerca 
de 4 mil atendimentos 
desde o primeiro mutirão, 
realizado em 21 de maio, e 

vamos continuar a investir 
nesses procedimentos”, 
avaliou a secretária de 
Saúde de Jaguariúna, Ma-
ria do Carmo de Oliveira 
Pelisão. “A fila de pterígio 
estava parada desde 2019. 
Com isso, zeramos a fila 
dos que aguardavam pela 
regulação do Estado por 
essa cirurgia”, completou.

O Fundo Social de 
Jaguariúna abriu nesta 
quarta-feira, dia 14, as 
inscrições para o curso de 
Técnicas de Confeitaria. 
Para participar é preciso 
ter 18 anos ou mais e ser 
morador da cidade.     

Realizadas em parce-
ria com o Senac e Sebrae 

as aulas acontecerão de 3 
a 19 de outubro das 13h 
às 17h.

Os alunos aprende-
rão técnicas de preparo 
de massas, recheios e 
coberturas; montagem 
e decoração de doces e 
bolos e também prepa-
ro de bombas, carolinas, 

brownies, ganaches, mil 
folhas, compotas e ro-
camboles.

As inscrições devem 
ser feitas presencialmen-
te na sede do Fundo So-
cial que fica na rua Cân-
dido Bueno, 792, Centro, 
das 8h30 às 12h e das 13h 
às 16h30, até preencher-

mos todas as vagas. No 
momento da inscrição é 
preciso apresentar os se-
guintes documentos: RG, 
CPF, Cartão Cidadão e 
comprovante de endere-
ço.

Dúvidas e informações 
podem ser obtidas pelo 
telefone: (19) 3867-2344.

De Jaguariúna

Integrantes dos gru-
pos do Serviço de Con-
vivência de Vínculos do 
CRAS (Centro de Re-
ferência de Assistência 
Social) Nassif visitaram 
a Expoflora, em Holam-
bra, na última sexta-fei-
ra, dia 16 de setembro.

Segundo a Secreta-
ria de Assistência Social 

de Jaguariúna, durante 
o passeio o grupo de 40 
pessoas teve acesso a di-
ferentes atrações, como 
exposição de arranjos 
florais, mostra de pai-
sagismo, danças típicas 
holandesas, paradas das 
flores, shopping das flo-
res, jardins, museu, entre 
outras.

“O passeio atende os 
objetivos do Serviço de 

Convivência e Fortaleci-
mento de Vínculos, que 
é o de vivenciar experi-
ências que contribuam 
para o estabelecimento 
e fortalecimento de vín-
culos familiares e viven-
ciar experiências de am-
pliação da capacidade 
protetiva e de superação 
de fragilidades sociais 
que contribuam para o 
desenvolvimento de po-

tencialidades e fortale-
cimento de vínculos”, 
explica a secretária de 
Assistência Social, An-
dréa Dias Lizun.

“O passeio é impor-
tante, e proporcionou 
momento de lazer, in-
tegração, descontração 
e conhecimento aos in-
tegrantes, fortalecendo 
assim os vínculos”, com-
pletou.

O Viveiro Municipal 
de Mudas Nativas de 
Jaguariúna está doando 
mudas aos produtores 
rurais da cidade. São 
milhares de plantas que 
serão entregues gratui-
tamente a quem queira 
recompor matas ciliares 
ou ampliar a arboriza-
ção de suas proprieda-
des. 

O viveiro é gerido 
pelo Departamento de 
Agropecuária e Meio 
Ambiente e possui mu-
das de árvores nativas, 
como por exemplo: 

angico, tamboril, pau 
d’alho, pau viola, pai 
formiga, guapuruvu, 
urucum, imbiruçu, ce-
dro, paineira, ipê, mon-
joleiro, ingá, entre ou-
tras espécies

O produtor rural que 
tiver interesse em rece-
ber a doação das mudas 
pode ir até o Viveiro 
Municipal de segunda 
a sexta-feira, das 7h30 
às 11h30 e das 13h30 
às 15h30, ou ligar para: 
(19) 3867-3073.

A secretária de Meio 
Ambiente, Rita Ber-

gamasco, explica que 
quem receber a doa-
ção também terá orien-
tações técnicas sobre 
como deve ser feito o 
plantio. “Essa ação da 
Prefeitura tem ainda 
mais um benefício que 
é auxiliar os pequenos 
produtores a manterem 
as propriedades rurais 
de acordo com as ade-
quações ambientais”, 
destacou a secretária.

O Viveiro Municipal 
fica na Rua Hilda David 
Bal’Bó, s/n, no bairro de 
Guedes.

Saúde de Jaguariúna realiza 32 cirurgias 
oculares durante mutirão 

Estão abertas as inscrições para o curso de 
Técnicas de Confeitaria do Fundo Social de 

Jaguariúna

Grupo do Serviço de Convivência de Vínculos 
do CRAS Nassif visita Expoflora

Atenção produtor rural 
de Jaguariúna! Viveiro 
municipal está doando 

milhares de mudas
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Na última quinta-
-feira, 15, os alunos do 
projeto SESI – Atleta 
do Futuro realizaram 
dois jogos treinos con-
tra a equipe da Secre-
taria de Juventude, Es-
portes e Lazer (SEJEL), 
de Jaguariúna. O time 
sub-7 possense venceu 
por 4 a 1, a equipe ja-
guariunense, já o sub-9 

empatou pelo placar de 
2 a 2.

Em desenvolvimen-
to desde novembro de 
2021, o projeto tem o 
objetivo de pensar para 
além dos “muros da es-
cola”, ao contribuir na 
formação de crianças e 
adolescentes com va-
lores como ética, su-
peração, autoestima e 

socialização, de modo 
a ajudar o aluno a se 
desenvolver de modo 
pleno, e transformar a 
sua vida por meio do 
esporte.

Futsal
Dia: Terça e quinta-

-feira
Horário de acordo 

com faixa etária:

8h30 – 6 aos 12 anos
9h30 – 12 aos 17 

anos
13h30 – 15 aos 17 

anos
14h30 – 11 aos 14 

anos
15h30 – 6 aos 10 

anos
Local: Ginásio Mu-

nicipal de Esportes

Futebol de Campo
Dia: Segunda e quar-

ta-feira
Horário de acordo 

com faixa etária:
8h30 – 6 aos 12 anos
9h30 – 12 aos 17 

anos
13h30 – 15 aos 17 

anos
14h30 – 11 aos 14 

anos

15h30 – 6 aos 10 
anos

Local: Campo Mu-
nicipal José Ferreira 
Neto

Os interessados de-
vem procurar a sede do 
Departamento de Es-
porte e Lazer, localiza-
do ao lado do Ginásio 
Municipal de Esportes, 
para fazer a inscrição.

Alunos do Projeto Atleta do Futuro 
participam de amistoso

Expoflora oferece variedades de 
“stroopwafels” e doces com flores comestíveis

De Holambra

A tradicional bolacha 
holandesa, o “stroop-
wafel” (waffle recheado 
com caramelo), ganha 
novas e diferentes co-
berturas e, inclusive, 
vem decorada com 
flores comestíveis, a ex-
emplo do doce batizado 
de “Bloem Pot” (flor no 
pote). Até o sorvete gan-
hou o sabor da bolacha 
e é usado como recheio 
do stroopwafel, deixan-
do-o mais refrescante. 
Essas são algumas das 
novidades gastronômi-
cas que confeitarias, 
sorveterias e restau-

rantes apresentarão na 
39ª edição da Expoflo-
ra, a maior exposição 
de flores e plantas or-
namentais da América 
Latina, que acontece 
entre 2 e 25 de setem-
bro, de sexta-feira a do-
mingo, e nos dias 7 e 8 
de setembro (quarta e 
quinta-feira), das 9h 
às 19h, em Holambra, 
no interior de São Pau-
lo. Há também novas 
receitas utilizando os 
saborosos ingredien-
tes típicos holandeses, 
como batatas, salsicha 
Frankfurter, chucrute, 
croquete de frango e jo-
elho de porco.

 
Sobre as novidades
O Restaurante e Con-

feitaria Martin Holande-
sa criou o “Stroopwa-
fel Gourmet Martin”. 
A novidade mantém a 
essência tradicional da 
bolacha, com recheio 
de caramelo, mas inova 
na cobertura e no ta-
manho. São sete tipos 
de doces que os brasile-
iros amam: Ovomaltine, 
Oreo, Kit Kat, speculaas, 
chocolate branco, con-
feitos coloridos e marsh-
mallow. Além disso, tem 
o dobro do tamanho 
da bolacha holandesa 
tradicional. 

“Esse produto foi 
planejado para ser 
consumido na hora, 
quentinho, o que torna 
a experiência ainda mais 
marcante, mas a nova 
embalagem é versátil, 
prática e fácil de manu-
sear, para que a bolacha 
possa ser saboreada em 
qualquer lugar”, explica 
Frank Martin Gerritsen, 
proprietário da Martin 
Holandesa. 

Vale lembrar que o 
stroopwafel é muito an-
tigo. Ele começou a ser 

fabricado na Holanda 
no século XVIII, quando 
a Companhia Holandesa 
das Índias Orientais ex-
plorava importantes ro-
tas comerciais, como as 
da África do Sul, do Ca-
ribe e da Indonésia. Foi a 
união de especiarias vin-
das de suas colônias que 
possibilitou a criação 
dessa bolacha típica, 
feita com uma massa à 
base de canela e carame-
lo.

Em parceria com 
a Delicci, a Martin 
Holandesa também 
lança na Expoflora 2022 
o “stroopwafel com sor-
vete”. São dois discos da 
bolacha recheados com 
sorvete de pistache, café, 
chocolate ou creme. De 
acordo com o gosto do 
consumidor, podem, 
ainda, ser servidos com 
calda quente, feita com 
chocolate meio amar-
go. Essa delícia terá um 
quiosque exclusivo, in-
stalado na Alameda do 
Beijo.

Novidades de stroop-
wafels também serão 
apresentadas nesta 
edição da Expoflora 
pela Oma Beppie, que 
lançará uma versão 
“premium” da tradicio-
nal bolacha holande-
sa, nos tamanhos de 7 
cm e de 13 cm (super). 
As coberturas serão de 
chocolate meio amar-
go e branco, decoradas 
com confeitos de choc-
olate granulado, gran-
ulado colorido, confete 
de chocolate, crocante 
de cereal, amendoim 
picado e coco ralado e 
com flores comestíveis, 
entre elas minirrosas, 
petúnias, cravos e cravi-
nas.

Bloempot (flor 
no pote) com flores 
comestíveis

Quem também traz 
flores comestíveis dec-
orando as sobremesas é 
o Restaurante Casa Bela, 
em uma nova versão do 
Bloempot (flor no pote). 
Trata-se de um doce 
feito à base de chocolate 
meio amargo e creme de 
leite, com bolachas Oreo 
trituradas, imitando ter-
ra para que sejam “plan-
tadas” as comestíveis 
verbena, zínias, gerâ-
nios, cravinas, am-
or-perfeito, cosmos e 

brincos-de-princesa, to-
das produzidas em Hol-
ambra.

As flores comestíveis 
são selecionadas entre 
as espécies não-tóxicas 
e cultivadas em estufas 
sem nenhum tipo de 
agrotóxico ou tratamen-
to químico. Estes cuida-
dos as tornam seguras 
para o consumo huma-
no, sem representar 
qualquer risco à saúde.

Quarenta espécies 
são cultivadas no Sítio 
Pica-pau, em Holam-
bra. Entre elas estão ro-
sas, amores-perfeitos, 
cravinas, tagetes, gerâ-
nios, begônias, lavan-
das, bocas-de-leão, 
capuchinhas e flores-
de-mel, cada qual com 
coloração, formato e 
textura próprios que en-
riquecem a criatividade 
dos chefs na ornamen-
tação de pratos salga-
dos, doces e sorvetes, 
tornando-os apetitosos 
também aos olhos.

Embora possuam 
apelo mais ornamental 
do que propriamente 
culinário, as flores 
comestíveis comple-
mentam as receitas e 
possibilitam ainda uma 
experiência gustati-
va com seus levíssimos 
sabores peculiares que 
vão desde o adocicado 
até o picante. O am-
or-perfeito, de sabor 
levemente adocicado, é, 
por exemplo, muito uti-
lizado em sobremesas, 
tortas e bolos. O sabor 
da cravina, que remete 
ao cravo-da-índia, tam-
bém complementa com 
colorido especial doces e 
sobremesas. A lavanda – 
de coloração e perfume 
inconfundíveis – gar-
ante um toque a pratos 
mais ácidos, como sal-
adas de frutas. Em uma 
receita com lavínia, é 
possível perceber o sutil 
sabor picante dessa flor 
comestível.

 
Essa combinação cu-

linária ganha cada vez 
mais espaço na cozinha 
brasileira. O mercado 
dessas flores é crescen-
te. Somente o Sítio Pi-
ca-pau comercializa, 
semanalmente, cerca de 
400 unidades desse pro-
duto. A demanda, de to-
das as regiões do Brasil, 

já fez a produção aumen-
tar consideravelmente, 
atingindo hoje nível 
bem superior à média do 
período pré-pandemia.                                                          

 
Sorvetes
Além do “stroopwafel 

com sorvete”, a Delicci 
também apresenta aos 
visitantes da Expoflora o 
sorvete Dark, feito com 
chocolate meio amargo 
vegano, e o picolé Drill, 
no formato de espiral, 
recheado com calda feita 
à base de glucose, comu-
mente utilizada para a 
cobertura de sorvetes 
servidos em taças.

O picolé Drill é ofere-
cido nos sabores choco-
late com avelã, leitinho 
trufado, limão suíço, 
morango, chocolate com 
morango, leite conden-
sado e pudim de leite 
condensado. Duas des-
sas opções recebem 
caldas específicas: o de 
chocolate com avelã tem 
no interior da espiral 
calda de creme de avelã, 
e o de leitinho trufado 
recebe calda de trufa de 
chocolate meio amargo.

Sorvetes já consa-
grados pelo público da 
Expoflora continuam à 
venda, como o de péta-
las de rosa – saborizado 
com xarope de rosas e 
mesclado com geleia da 
mesma flor -, o de café 
com avelã e o de choco-
late com cookies.

 
Pratos especiais
O Restaurante e 

Confeitaria Martin 
Holandesa também terá 
três novidades de pratos 
salgados, inspirados na 
culinária holandesa. São 
eles: o “Oma Diny” (em 
homenagem à sra. Diny 
Gerritsen, fundadora da 
confeitaria, pelo carinho 
com o qual ela cozinhava 
para sua família), com-
posto por purê de bata-
ta, salsicha Frankfurter 
e bacon, finalizado com 
chucrute; o “Bitterbal-
len de frango” (típico 
croquete redondo de 
frango com especiarias, 
crocante por fora e mui-
to cremoso por dentro) 
e o “Burguer de eisbein” 
(joelho de porco fatia-
do, cebola caramelizada, 
mostarda, fritessaus e 
queijo prato servido no 
pão brioche).
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Desconto em 
medicamentos

www.drogal.com.br

Santo Antônio de Posse/SP

Todos os dias,
das 7h as 23h. 

R. Dr. Jorge Tibiriçá, 619

Inauguração dia 01 de junho

(19) 3896.4442

* ¹ Válido para ofertas em vigência 
da concorrência na mesma cidade.
² Não é válido para ofertas online.
³ Conforme disponibilidade do 
produto em estoque.


